

le domaine spirituel qui font ce travail. A ce sujet tout Chrétien véritable doit s'inquiéter de la récente nomination de ce païen amoral et éhonté, Bertrand Russell, titulaire de la chaire de philosophie au City College, de New-York, et de l'athéisme de l'American Civil Liberties Union à cet égard. L'appui que ce choix a rencontré au nom de la liberté civile, et le fait qu'on lui a confié tout dernièrement la Chaire de philosophie à Harvard sont un signe des temps, et sont un terrible avertissement à la civilisation occidentale, tant spirituelle que matérielle.

Un article de fond du *Montreal Daily Star*, du 6 décembre dernier, intitulé "La fédération des Etats européens est le meilleur moyen d'échapper aux désastres d'après-guerre" a attiré mon attention il y a déjà quelques mois. Voici ce que j'en pense. Si nous n'avions pas perdu la véritable conception chrétienne de la vie et son sens profond, si nous comprenions l'intention de Dieu qui nous donne cette planète à habiter pendant quelque temps, nous dirions sûrement que la seule façon dont l'Europe échappera aux désastres d'après-guerre c'est en retournant à Jésus-Christ, créateur et souverain maître de toutes choses. Mais que nous le disions ou non, le temps se chargera bien de le démontrer, au moins à quelques-uns. Ces quelques-uns deviendront-ils la plus grande partie du genre humain? Est-ce un rêve de penser ainsi? Le temps viendra-t-il jamais même en Amérique du Nord, où les écrivains, les lecteurs, les éditeurs, les prédicateurs et les professeurs influents reconnaîtront que la croyance en la divinité de Jésus-Christ est le fondement du dogme et de la morale? Caressons au moins l'espoir de voir ce jour arriver. Autrement il ne saurait exister de paix dans notre monde agité. Pour terminer, je rappellerai quelques-unes des paroles prononcées à la radio par le Roi à l'occasion de Noël:

Je dis à l'homme qui se trouvait aux portes de l'année, "Donne-moi une lumière pour que je puisse avancer sans danger dans l'inconnu" et il m'a répondu "Enfonce-toi dans l'obscurité et mets ta main dans la main de Dieu. Cela vaudra mieux pour toi que la lumière et ce sera plus sûr qu'un chemin connu".

Je crois que la dernière phrase devrait se lire ainsi: "Cela te vaudra plus que toute lumière artificielle et sera plus sûr que tous les chemins connus des hommes". La phrase telle que l'a prononcée Sa Majesté et telle que l'ont reproduite les journaux est de mauvaise théologie, mais elle fait ressortir l'affolement spirituel de notre époque et des milliers de chrétiens en plusieurs endroits de la chrétienté. C'est vrai, la nuit est sombre et longue et nous sommes loin du foyer, beaucoup plus loin que ne le fut jamais l'enfant prodige, très loin aussi du terme de cet Armageddon,

L'hon. M. DANDURAND.

qui est une manifestation de la colère divine contre la terre pécheresse. J'ignore quand finira cette guerre, mais comme je suis chrétien je sais comment elle finira. Dieu ne sera pas dépossédé de ce monde qu'Il a créé, par tout ce que peuvent faire les hommes inspirés par Satan. La fin de la guerre serait hâtée par le retour sincère à Jésus-Christ des chrétiens, y compris ceux des démocraties, parce qu'il signifierait un réel effort pour détruire les forces du mal dans le monde.

(Le débat est ajourné sur la motion de M. Haig.)

(Le Sénat s'ajourne jusqu'à demain à trois heures de l'après-midi.)

SÉNAT

MERCREDI 22 mai 1940.

Le Sénat se réunit à 3 heures de l'après-midi, Son Honneur le président étant au fauteuil.

Prières et affaires courantes.

IMMIGRATION EN PROVENANCE DE LA GRANDE-BRETAGNE ET DE LA FRANCE

A l'appel de l'ordre du jour.

Le très honorable ARTHUR MEIGHEN: Honorables membres, voici une question qui mérite peut-être notre attention. Je ne crois pas impossible que dorénavant de nombreux jeunes gens de Grande-Bretagne et de France veuillent émigrer chez nous. Je veux simplement formuler le vœu, auquel le Gouvernement n'a, que je sache, aucun motif de ne pas vouloir s'associer, que le pays ouvre toutes grandes ses portes à ces jeunes gens, si leur gouvernement approuve leur départ.

L'honorable RAOUL DANDURAND: Je me ferai un devoir de transmettre ce vœu aux ministres intéressés et de leur faire part de l'espoir formulé par mon très honorable ami.

ADRESSE EN RÉPONSE AU DISCOURS DE L'ADMINISTRATEUR

La Chambre passe à la suite de la discussion, suspendue hier, sur la motion de l'honorable M. Paterson, tendant à voter une adresse à Son Excellence l'Administrateur en réponse à son discours prononcé à l'ouverture de la session.

L'honorable JOHN T. HAIG: Je puis vous assurer dès cet instant que mon intervention dans ce débat sera brève.